

## 「介護大変、でも幸せでした」

築六十年ほどの木造二階建て。和室には小さなテレビ、使い込まれたダイヤル式の黒電話。父親の服はハンガーにかかったままだった。「まだ父がここにいる気がして」。女性は今にも涙があふれそうだった。

警視庁は当初、父親の年金をだまし取ろうとした詐欺の疑いを視野に捜査した。しかし女性は「そんなつもりはなかった」と否定。自宅へ通つうちに、胸の内を話してくれるようになつた。「父親のいない日常はなかつた。幸せな時を受け、寝たきりに。貯金

自宅で亡くなつたお年寄りの遺体を、家族が放置する事件が全国で相次いでいる。四月には東京都板橋区の女性(五〇)が、父親(九〇)の遺体を放置したとして死体遺棄容疑で逮捕された。なぜ、知人や役所に父親の死を伝えられなかつたのか。理由を知りうると、不起訴処分で釈放された女性の家を訪ねた。

(木原育子、写真も)

間が急に切れてしまつて  
…」

父親は太平洋戦争の激戦地ラバウルに従軍し、戦後は医療器具の工場に勤めた。母親と結婚し、四十歳近くになつて念願の一人娘となる女性を授かった。

女性は高校卒業後、パートの売り場で勤務。十八年前に母親を病氣で亡くして、父親と一緒に暮らしをしていた。十二年前、父親の体が弱り、介護に専念するため仕事を辞めた。その後、父親は一度の心臓手術を受け、寝たきりに。貯金

は底を突き、父親の年金と恩給で生活していた。

「介護は大変だけど、幸せでした」。スーパーで生活を買って帰ると、「ありがとう」と喜んだ父。その笑顔がいくつになつても安らぎだつた。寝たきりになつてからは、ラバウルの空や海の美しさを何度も話してくれた。

約一週間後、ようやく信頼する近所の女性に打ち明けた。「ごめんなさい。あ

のね、実はお父さんが死んじゃつたの」。ぽたぽたと涙がこぼれた。

生活保護受給者は、葬儀代の「葬祭扶助」を受けられる。金額は自治体で異なるが二十万円程度。女性は生活保護世帯ではないが収入がないため、都や板橋区によると、葬祭扶助を受けられた可能性がある。

全国で介護サービスの受給者は五百万人近い。六十歳以上の単独世帯の割合は全世帯の11・1%（二〇一五年国勢調査）に上る。いずれも年々増えていく。ぎりぎりの生活を送る人ほど、周囲に頼る余裕さえ奪われる。もっと社会に寄りかかっていい。社会に頼つていいはずだ、と思ふ。

女性は「生活を立て直したい」と求職中だ。父親は元気だったころ、近所の缶詰工場から桃の種をもらひ、縁起の良いカメや小づちを彌ぐのが得意だった。女性は、その「お守り」を握り締め、前を向いて歩きだそうと誓つている。

## 父の死言えず

# 2人暮らし18年

父娘2人で、つましやかに過ごした自宅。女性は再起に向け、今も静かに暮らしている=東京都板橋区で



## 葬儀代相談できず2週間放置

女性は「生活を立て直したい」と求職中だ。父親は元気だったころ、近所の缶詰工場から桃の種をもらひ、縁起の良いカメや小づちを彌ぐのが得意だった。女性は、その「お守り」を握り締め、前を向いて歩きだそうと誓つている。